

## « Faites donc de nouveaux progrès »

**A** première vue, l'Évangile de ce premier dimanche de l'Avent ne porte guère à des réjouissances infinies. Pourtant, il reflète peut-être un certain état d'esprit diffus à l'heure actuelle. Une pandémie qui perdure peut saper le moral de beaucoup d'entre nous, avec des incertitudes qui s'accumulent les unes aux autres. Cependant, devant ces désordres annoncés, Jésus nous encourage : « *Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche.* » Les conseils qu'il nous donne sont opportuns à l'instant présent : « *Tenez-vous sur vos gardes... Restez éveillés et priez en tout temps...* » car nous sommes invités à nous « *tenir debout devant le Fils de l'homme.* » C'est le "mot d'ordre" de ce temps de l'Avent qui commence : demeurer éveillés, attentifs. Car même si nous peinons à voir « *le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire* », il demeure présent au milieu de nous, en nous. C'est ce que nous célébrons en particulier au moins chaque dimanche, en participant au Repas où Jésus nous invite. Ce temps qui nous prépare à célébrer Noël peut être un temps de renouvellement de notre foi et de notre espérance. Nous ne sommes jamais abandonnés, comme l'indique le prophète Jérémie, qui déclare au nom du Seigneur : « *Voici venir des jours où j'accomplirai la parole de bonheur que j'ai adressé à la maison d'Israël et à la maison de Juda.* » Cette annonce, cette promesse va même très loin, puisqu'on nommera « *Le-Seigneur-est-notre-justice* » le peuple que le Seigneur choisit. Cette promesse est une invitation à nous "ajuster" à Celui qui vient. C'est bien sous ce signe aussi que se trouve placé le temps de l'Avent.

Le message que l'apôtre Paul adresse aux chrétiens de Thessalonique va dans le même sens. Son souhait mérite d'être accueilli à sa juste valeur : « *Que le Seigneur vous donne, entre vous et à l'égard de tous les hommes, un amour de plus en plus intense et débordant, comme celui que nous avons pour*

*vous.* » Voici un bel encouragement pour vivre avec intensité ce temps de grâce qui nous est offert. Il nous faut aussi accueillir les encouragements de l'Apôtre : « *Faites donc de nouveaux progrès, nous vous le demandons, oui, nous vous en prions dans le Seigneur Jésus.* » Mieux qu'un temps de pénitence, le temps de l'Avent nous invite à continuer notre marche avec résolution afin de nous mettre en capacité d'accueillir le Seigneur Jésus qui vient à notre rencontre. Si nous sommes fatigués, lassés par la route qu'il faut parcourir, nous avons bien besoin de ces recommandations et de ces encouragements. Ainsi, nous pouvons nous approprier la prière du psaume 24 :

*« Seigneur, enseigne-moi tes voies,  
fais-moi connaître ta route.*

*Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,  
car tu es le Dieu qui me sauve.*

*Il est droit, il est bon, le Seigneur,  
lui qui montre aux pécheurs le chemin.*

*Sa justice dirige les humbles,  
il enseigne aux humbles son chemin.*

*Les voies du Seigneur sont amour et vérité  
pour qui veille à son alliance et à ses lois.*

*Le secret du Seigneur est pour ceux qui le craignent ;  
à ceux-là, il fait connaître son alliance. »*

Lorsque nous célébrons l'Eucharistie, nous recevons deux nourritures différentes et complémentaires : la première, solide et bien visible, sous la forme du Pain consacré ; la seconde, moins visible et plus diffuse, mais cependant tout aussi nécessaire et indispensable : c'est la Parole de Dieu. Que cette Parole nous nourrisse et nous soutienne tout au long de ces semaines qui nous conduisent vers Noël. Qu'elle nous permette de vivre cette « *justice* » du Seigneur que la Bible ne cesse de chanter. Que ce cheminement ouvre nos cœurs à une Présence mystérieuse mais bien réelle. Qu'il nous permette de connaître ce « *bonheur* » que chante le prophète Jérémie. C'est ce que Dieu ne cesse de souhaiter et de faire advenir pour nous. Bien avant Noël, voici déjà un cadeau extraordinaire !